

Fecha: 11-06-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl.: El Mercurio de Valparaiso Tipo: Columnas de Opinión

Título: Columnas de Ópinión: Las mujeres ya no lloran, facturan

Pág.: 20 Cm2: 640,3 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

No Definida

Las mujeres ya no lloran, facturan

POR GABRIELA CHOMER

ientras el gobernador regional Rodrigo Alexis Mundaca posaba en el Puerto Lympia de la Costa Azul de la ciudad de Niza, Francia, junto al secretario general de la ONU, António Guterres, y representantes de otras delegaciones, en abierta competencia con todos aquellos que también buscan su trozo de océano, tales como los alcaldes de Valparaíso, Camila Nieto; del Archipiélago de Juan Fernández, Pablo Manríquez: el senador Ri-



cardo Lagos Weber: la ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas, y el canciller Alberto van Klaveren, en Valparaíso los asociados de la esmirriada y acéfala Corporación Regional de Turismo intentan limpiarla con una inédita comisión revisora de cuentas que ha dado con ciertos hilos que podrían terminar derivando antecedentes al Ministerio Público. Uno de ellos es el "generoso" reparto de termómetros y un kit de seguridad en distintos locales para la pandemia, durante el segundo semestre de 2020, en el marco del programa "VR Turismo Seguro Confiable"



Los mismos habrían sido importados por un conocido empresario gastronómico de la zona, cercano al entonces vicepresidente del organismo, Gianni Rivera, hoy formalizado por la justicia por estafa reiterada a la PUCV, y al recientemente renunciado gerente general, Francisco Godoy. Las sospechas apuntan a un eventual sobreprecio y/o comisiones en el proceso, lo que gatilló en su minuto renuncias al directorio del



propio ente público-privado.

Pero la fumigación de la Corporación no es la única de las preocupaciones de Munda ca, quien lleva meses entregado al peligroso juego de sugerir una posible candidatura presidencial una vez terminadas las primarias del oficialismo, cuyos candidatos -ya lo ha dicho y repetido más de una vez- no lo "interpretan".

El problema, claro está, son los plazos. Si está blufeando, como lo descartó la semana pasada consultado por el diario La Segunda, quedará sin visibilidad alguna hasta quizás quién sabe cuándo y desfasado de las subsiguientes elecciones senatoriales y presidenciales. Si la apuesta es a matar o morir, su decisión debiese tomarse durante la noche del domingo 29 de junio, en menos de tres semanas, cuando todo el país sepa quién será el candidato del oficialismo a primera vuelta.

Contodo, Mundaca no es el único que opera. Por detrás también se alzan diversas figuras, entre ellas el alcalde UDI de Zapallar, Gustavo Alessandri, actual presidente de la AMUCH, quien ve en el Gobierno Regional su próximo y lógico desafio en el camino del continuo crecimiento político que ha tenido desde el balneario.

El otro nombre, más conocido pero no por ello menos



desconcertante, es el exalcalde Jorge Sharp, quien pese a su publicitado amiguismo con el precandidato presidencial del FRVS, Jaime Mulet, podría perfectamente ser el precio de los Verdes a pagar para que la DC acepte ir con ellos en una segunda lista parlamentaria. Est decir, ¿qué pasa si Jorge Esteban se queda sin cupo en sus ambiciones senatoriales?

Los números que arrojó la última Cadem, mostrándonos a arremetida por los palos de la candidata del PC, Jeannette Jara, en la primaria oficialista, no sólo inquietaron a su principal oponente y máxima referente del PPD, Carolina Tohá, sino también vinieron a confirmar el extravío absoluto del Partido



mo en la Región de Valparaíso, donde hace rato caminan sin norte y atrapados en una estrategia en la que cada lote, y sobre todo cada parlamentario, busca salvarse a sí mismo. Desde la caída estrepitosa de Isabel Allende y la claudicación de sostener un liderazzo presiden-



conducta errática que quedó de manifiesto en la supuesta convocatoria de unidad del pasado miércoles en un conocido restaurante viñamarino. Un encuentro que se suponía era de camaradería y de cooperación entre los parlamentarios de la zona, terminó con nuevas reyertas internas, debido a que el diputado Nelson Venegas volvió a salirse de libreto reclamando, como lo viene haciendo desde que asumió, en contra el Frente Amplio v de este gobierno, con el que nunca se ha sentido muy cómodo, lo que no cayó muy bien en el resto de sus compañeros.

Tampoco hay mucha claridad de lo que quiere o no quiere el senador Tomás De Rementería, que por estos días y sin la certeza de si competirá por reelegirse en el Senado, ve cómo su reemplazante en la Cámara de Diputados, Arturo Barrios, se instala en la Región, proyectándose, orgulloso con su título de secretario general del Partido Socialista, como una candidatura fuerte en las parlamentarias de noviembre. Una posibilidad que tiene con muchas incertezas al atribulado TDR.

De hecho, esta misma semana nos contaron que su exesposa, la también abogada PS y combativa panelista de Sin Filtros, María José Escobar, dejaba con altas expectativas su cargo de secretaria ejecutiva de la Asociación de Municipalidades de la Región de Valparaíso -tras la próxima salida de Freddy Ramírez- para asumir como jefa de gabinete del citado Barrios. La decisión parece que cayó como un balde de agua fría en el hígado del senador, quien movió todos sus hilos para evitarlo, lo que dejó a la mujer fuerte de la exfamilia sin jefatura de gabinete, trabajo en el Congreso ni perro que le ladre. No se descarta que lueguito sienten al senador en el cajón con vidrios.

En la derecha, entre paréntesis, a tanto llega la orfandad, que de todos los partidos quie-



ren convencer al diputado Hotuiti Teao para que los represente y sea la carta ganadora de las respectivas tiendas.

Sin embargo, más que las tibias ofertas de María José Hoffmann, Antonio Barchiesi o María de los Ángeles de la Paz, la principal preocupación del pascuense es el implante capilar que se realizará muy pronto en la Clínica Lo Arcaya de Las Condes, para lo cual realizó es-

ver los alcances del peluquín, todo supuestamente autorizado por su mujer, Francisca Avala. La técnica, explican desde la mesa política de Evópoli, se basa en la nueva tecnología FUE, una redistribución de los folículos pilosos con microincisiones en las zonas alopécicas, en una operación de unas ocho horas. con anestesia local, un proceso de recuperación de 2 a 4 semanas y sendos testimonios de éxito como los de Iordi Castell o Iosé Antonio Neme, en el mismo centro médico.



En la última sesión del Concejo Municipal de Viña del Mar la alcaldesa Macarena Carolina Ripamonti, junto con confundir el 2-F con el 27-F a la hora de hablar de las inversiones en Lomas Latorre, volvió a saludar al vicealmirante Fernando Cabrera, como nuevo Comandante en Jefe de la Armada, en reemplazo del almirante Juan Andrés de la Maza, a contar del próximo miércoles 18 de junio, fecha del cambio de mando. Ripamonti y Cabrera coincidieron cuando éste las ofició de comandante en jefe de la Primera Zona Naval y, dicen, tuvo un rol fundamental-junto a otros personeros como la mismísima Michelle Bachelet- en evitar que se cumpliera la propuesta del subsecretario Ricardo Montero, cual era descabezar a todo el alto mando para nombrar al vicealmirante Mauricio Arenas, el único graduado en democracia, va durante el gobierno de Patricio Aylwin. Un dulcecito que el Presidente dejó pasar. 🕫



